# 令和5年第7回恵那市教育委員会会議録

開催日時 令和5年6月27日(火) 午後1時30分~

開催場所 恵那市役所 西庁舎 4 A会議室

出席委員 教育長 岡田庄二

教育長職務代理者 村松訓子

委員後藤伸子委員樋田千史

委員 西尾修欣

# 説明のため出席した教育委員会事務局職員等

 副教育長
 工 藤 博 也

 事務局長
 鈴 村 幸 宣

 事務局次長兼教育総務課長
 佐々木 和 美

 事務局次長兼学校教育課長
 丸 山 頼 彦

 教育総務課総務係担当係長
 原 久 晃

日程第1 会議録署名者の決定

日程第2 会期の決定

日程第3 会議録の承認

日程第4 教育長の報告

日程第5 議事

議事	案 件 名	結	果
議第 23 号	恵那市教育委員会会議等点検及び評価について	承	認

# 開 会(午後1時30分)

教育長 令和5年第7回恵那市教育委員会定例会を始めさせていただきます。

# 1 会議録署名者の決定

教育長 日程第1、会議録署名者の決定です。後藤委員、村松委員、よろしくお願いい たします。

# 2 会期の決定

教育長 日程第2、会期の決定。令和5年6月27日、1日間です。

#### 3 会議録の承認

教育長 日程第3、会議録の承認。

#### 4 教育長の報告

教育長 日程第4、教育長の報告です。

前回の教育委員会定例会から小・中学校 5 校へ教育長訪問に行ってきました。 5月29日岩邑中学校、5月31日武並小学校、6月1日串原小・中学校、6月26日東野小学校でした。

今年の特徴は、どこの学校も、校長の方針と職員の動きが一致しているというか、よく校長の方針を受け止めて職員が勤めているということを全体に感じました。また、どこも落ち着いているということも感じました。

それから、5月31日に恵那南地区統合中学校準備委員会を行うことができました。やっとスタートかなという、そういう感じです。ただ、その統合のことに関わって、6月21日中日新聞朝刊に一面記事が載りました。このことにつきましては、教育委員会としても、市としても、いろいろと調査しましたけれども、今現在のところ賛意を促すような事実は確認をできておりません。まだ調査は続いておりますけれども、よろしくお願いいたします。

6月1日から2日にかけて大雨がありました。警報についての対応ですが、瑞浪市では6月1日に休校は決定をしております。詳しい理由は聞いておりませんけれども、バス通学も多くて混乱をするのかもしれないということで早めに決断をされたんだろうと思っております。私どもも6月2日の早い時間で警報が出るのではないかというような見通しもあったので、それならば通常のルールに従ってやろうと思ったのですけど、この日は10時過ぎに警報が出ました。迎えに来る頃にはかなり雨が降っていたりするので、「こんなに雨が降っている時に迎えに来るのですか」みたいなことも、それぞれの学校に御意見があったかもしれませんが、今のところはルールに従って行っていこうと思っています。6時半に警報が出ていたら1日休校ということですが、その6時半という設定がよいのか、7時とかいう設定がよいのかということは、もう一度、検証したいと思っています。また御意見があったら教えてください。

6月4日に健幸フェスタということで、まきがね公園を中心にして、特に制限をかけずに今年は行われました。スポーツ能力測定会というのがあり、100人の定員に対して今年は103人ということでした。子どもたちが楽しそうに参加していた様子を見ました。

6月10日少年の主張大会でした。内容はよいのですけれども、話し方とか、 そういう部分をもっと練習できるとよいなと思いました。やはり主張ですので、 原稿審査ではないので、伝えるということに少し弱さがあるということを感じ て、話をさせていただきました。

6月11日は、瑞穂市の市政20周年の記念式典ということで、来年度恵那市 も式典をやりますので、参加をしてきました。その中で、私たちも今から準備 しておくとよいのは、小・中学校が20周年にどのように関わるかということ です。急に何かやりましょうというわけにもいかないので、そこを見てきて学びました。

瑞穂市では、中学校が3校あるのですが、代表の人が宣言とか、今考えている ことを話してくれました。男の子が1人、女の子が2人でした。態度と話し方、 内容もとても立派でした。本当に分かりやすくて堂々としていて、ああいう子 を育てたいなと思って帰ってきました。

6月22日、23日と議会の一般質問がありました。教育委員会の関係は、猿渡議員から、こども園の現状と給食に関する課題。町野議員からは、中央図書館について。安藤議員からは、児童・生徒が楽しいと思える学校生活について。平林議員からは、こども園職員の働き方について。ということで、御質問がありました。

6月24日、25日と中体連の市内大会でした。曇り気味でしたけれども、そんなに暑くなくて、心配をしましたバレーとか、閉め切る卓球とか、会場がすごく暑くなっていたらということを心配しましたけど、どちらも涼しい感じでやっていました。

一番暑かったのはバドミントンで、恵那西中学校の下のまきがね西体育館でした。かなりもわっとしていましたけれども、この中体連の大会については大きな事故の報告もありませんでした。その後コロナの感染が広がるのではないかと心配しているのですが、今のところは、これが理由で大きく広がっているということはありませんので、もう少し様子を見たいなというところではございます。

また、市内大会につきましては、参加の仕方等で、ちょうど過渡期です。それ ぞれに課題といいますか、種目によって全然違うので、その辺のところが、こ れから話題になってくると思っています。私たちも情報は積極的に集めて、来 年に向けてやっていけるとよいと思っています。

東濃大会は今週の土日に少しありますけど、ほとんどは7月8日、9日の土日になっています。まだどこが優勝して、どこが出るのかというのは私たちもつかんでいませんが、何かの機会にお知らせできればと思っています。 以上です。

#### 5 議案審議

教育長 日程第5、議案審議に入っていきます。

議案第23号恵那市教育委員会会議等点検及び評価について、事務局より説明 をお願いします。

### 事務局次長兼教育総務課長

議案第23号恵那市教育委員会会議等点検及び評価について(教育委員会会議 の実施状況)説明。

教育長 では、まず教育委員会会議の実施状況のところで、評価としては計画どおり行ったということです。また、内容とか課題について、もっとこういうものを加えたほうがいいのではないかとか、あれば教えていただきたいと思いますが、

どうでしょうか。

よろしいですか。また、これから行事のこととかいろいろと説明していきますので、その中で関連して、意見を言ってもらって結構ですのでお願いします。 では、続けて、調査活動等の状況について、事務局より説明をお願いします。

#### 事務局次長兼教育総務課長

議案第23号恵那市教育委員会会議等点検及び評価について(調査活動等の状況)説明。

教育長 では、調査活動等ということ、主に視察等ですけれども、何かお気づきの点、 不足の点があったら教えてください。

事前に見たときに気がつかなかったのですが、特別支援教育の研究発表会で3校というのと、中間まとめの会で3校というのを、具体的にどこかって書いておいてもらえるとよいかと思います。

#### 事務局次長兼教育総務課長

分かりました。

教育長 では、その他の事項について、事務局より説明をお願いします。

#### 事務局次長兼教育総務課長

議案第23号恵那市教育委員会会議等点検及び評価について(その他の事項) 説明。

教育長 では、その他の事項のところで。できるだけ昨年度、新たに取り組んだことを 挙げたつもりです。もちろん継続的にやっていることも挙げていますけれども、 こんなのもあるんじゃないのというようなことがありましたら教えていただけ ればと思います。

村松委員 いいですか。給食費の支援です。本当に難しい中、材料を減らすわけにもいかず、栄養も考えなければいけない中で、きっと、保護者の方はすごくありがたかったと思います。なので、ぜひB評価をお願いします。

#### 事務局次長兼教育総務課長

ありがとうございます。

村松委員 給食は、本当に子どもたちの成長期に大事なことです。たかが給食されど給食で、やっぱりすごく大切です。食育というのも。そんな中でも支援してくださったということは、ぜひ今後も続けていただきたいということも込めて、高評価をお願いしたいと思います。

教育長 他市では値上げしたところも実際にはあります。もともとの設定がどうなのか ということがありますけれども、できるだけ今の給食費を維持できるようにと いうことで、工夫をしたりして、何とかできることをやったという感じです。

西尾委員 いいですか。

教育長 はい、どうぞ。

西尾委員 定例の会議であったり視察であったりというのは、例年どおり行われています よということです。ただ、状況がコロナということで、3年目の中にあって、 その対策を取りながらきっちりと行った。それはそれで大いに結構だと思いま す。 ただ、昨年度は、イベント事がいろいろとあった。つまり、例年にないものがあった。それもコロナの対策を取りながら、きちんとできていた。私個人としては、特に生涯学習でいろいろなイベントがあった、大変だったんだろうなということを思います。B評価よりも、さらによく頑張ったという花丸をつけてあげてもよいのではないかなと思います。

教育長 ありがとうございます。そうですね。私たちもできればそういうふうになると よいなと思うので、もう少し、アピールができるとよいかと思っています。 例えば、未来を語る会で、子どもたちがいろいろな提案をしました。例えば、 避難所の開設など、危機管理課が主催しましたけれど、学校とタイアップして 行ったこともありました。

西尾委員 入れてもいいと思います。

教育長 それもどこかに入れてください。

事務局次長兼教育総務課長

分かりました

後藤委員 ICTらぼの立ち上げというのは、来年度でしょうか。

教育長 今年立ち上げたので、今年の実績で来年度に載ってくるということになる予定 です。

#### 事務局次長兼教育総務課長

教育委員会の定例会等で話された議案や報告事項については、一覧表にしてありますので、これも点検・評価委員会の資料として提出させていただきます。 よろしくお願いいたします。

以上です。

教育長 それでは、全体を通して何か御質問とか御意見があれば。よろしいですか。

各委員 はい。

教育長 では、採決といいますか、これは、修正はしますけれども、おおむねこの方向 で進めるということでよろしいでしょうか。

各委員 異議なし。

教育長 ありがとうございます。

事務局次長兼教育総務課長

ありがとうございます。

教育長 では、議案第23号は、修正もして承認していただいたということでお願いい たします。

それでは、本日予定の議案はこれで全て終わりましたので、これで令和5年第7回恵那市教育委員会定例会を閉じます。ありがとうございました。

午後2時6分閉会を宣言。

令和5年6月27日

教育委員 後藤伸子

教育委員 村松訓子